

## Antrag an den BA 21 Pasing-Obermenzing für die Sitzung am 04.12.2018

## 10-Minuten-Takt auf den Außenästen der S-Bahn München

## Antrag

Die Landeshauptstadt wird aufgefordert, sich beim Freistaat Bayern einzusetzen, dass mindestens ein durchgehender 15-Minuten-Takt auf allen Außenästen der S-Bahn und dem Münchner Stadtgebiet realisiert wird. Ziel sollte es sein einen durchgehenden 10-Minuten-Takt anzubieten. Auf keinen Fall dürfen Verschlechterungen der Taktzeiten auf 20 Minuten oder höher hingenommen werden.

Außerdem sollen zu den Hauptverkehrszeiten der S-Bahn Linie 2 nur Langzüge eingesetzt werden.

## Begründung

Laut Koalitionsvertrag der CSU und der FW sollen auf allen Linienästen nur ein durchgehender 20-Minuten-Takt bei der S-Bahn realisiert werden:

"Der Ausbau des Bahnknotens München erfolgt wie festgelegt. Im Großraum München wollen wir die Erreichbarkeit des Flughafens verbessern sowie auf allen Linienästen einen durchgehenden 20-Minuten-Takt bei der S-Bahn realisieren, soweit dies infrastrukturseitig möglich ist. Daneben treiben wir die Realisierung eines S-Bahn-Ringes voran und schaffen bis dahin ein Vorläufersystem aus Expressbussen." (Siehe Koalitionsvertrag, Seite 49)

Dies wäre ein deutlicher Rückschritt. Der BA 21 protestiert aufs heftigste gegen die im Koalitionsvertrag vorgesehene Verlängerung der Taktzeit auf 20 Minuten gegenüber der gemäß "Mitfall 6+" zum Ausbau der zweiten Stammstrecke vorgesehenen Taktzeit von 15 Minuten. Schon der geplante zukünftige 15-Minutentakt bedeutet eine deutliche Verschlechterung gegenüber der jetzt schon teilweise vorhandenen Taktzeit von 10 Minuten.

Statt für eine weitere Verbesserung und Erhöhung der Aufnahmekapazität im S-Bahnbereich bei steigenden Zuzug nach München zu sorgen, werden durch die Regelungen des Koalitionsvertrags noch mehr Verkehrsteilnehmer auf die Münchner Straßen und damit in den Pasinger und Obermenzinger Stadtbezirk gedrängt.

Der Stadtrat und alle Bezirksausschüsse werden ausdrücklich gebeten, sich für diesen Antrag einzusetzen.

Dr. Constanze Söllner-Schaar Fraktionssprecherin

Dr. Rüdiger Schaar Mitglied im BA 21